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第１回 嘉麻市行政経営推進審議会 会議録 

 

１.審議会等の名称    令和３年度 第１回嘉麻市行政経営推進審議会 

２.開催日時       令和３年９月２１日（火）１４：００～１５：０７ 

３.開催場所       嘉麻市役所本庁舎５階 委員会室２ 

４.公開又は非公開の別  公開 

５.非公開の理由 （会議を非公開とした場合のみ） 

６.出席者 

 （１）委員 

  美谷薫委員、吉岡滋樹委員、澤村健治郎委員、吉安勝行委員、三舩國弘委員、大森成順委員、 

永富靖人委員、野見山桂子委員、松田クニ子委員、 

＊欠席委員 西森章雄委員、上野美智子委員、大里理子委員 

 （２）執行機関 

  企画財政課長 大村輝生、企画財政課長補佐 田中ひふみ、企画財政課長補佐 野見山泰秀、 

行政改革推進係 太田野与香 

７.傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人 

８.議題及び審議の内容 

（１）市長挨拶 

（２）諮問 

 【議題】 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）昨年度審議会指摘事項に対する対応状況について（報告） 

（５）第３次行政改革令和２年度実施状況について（審議） 

（６）その他 

 【審議の内容】 

（３）今後のスケジュールについて 

   審議会スケジュールについて、今後の審議の流れとともに資料により説明を行った。 

                               （事務局） 

（４）昨年度審議会指摘事項に対する対応状況について 

  昨年度の審議会において指摘のあった事項への市の対応状況について、資料に沿って説

明を行った。（事務局） 

（５）第３次行政改革令和２年度実施状況について  

第３次行政改革実施計画の令和２年度実施状況について、資料に沿って説明を行った。 

（事務局） 

   第３次行政改革実施計画の令和２年度実施状況について、次のような質問及び意見が出た。

（委員） 

   ・令和２年度の実績が、目標値に達していないということだが、それに対する事務局の評

価はどう考えているか。 
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   →目標に達していない主な要因は、実施項目１０「市有財産の売却等の推進」と実施項目

１１「基金の効率的運用」である。市有財産の売却等の推進については、昨年度の審議会

でも説明したとおり、琴平の分譲地に私有地が含まれており、整理するのに時間がかかっ

ているということと、基金の効率的運用については、低金利が続いているというやむを得

ない事情であると考えている。しかしながら、少しずつでも目標に近づくよう取り組んで

いきたいと考えている。 

   ・財政的には影響はないのか。 

   →財政に影響を与えるものではないと考えている。 

   ・逆に、効果が出たというものはあるのか。 

   →以前は、アウトソーシングが進みづらい組織風土だったが、実施項目として掲げている

アウトソーシングに関する項目は、概ね完了しており、職員の意識改革にも繋がっている

のではないかと考えている。 

   ・徴収率も、どの実施項目でも上がっているので、その点も評価できるのではないか。 

   ・水道事業の収納率は概ね目標に達しているが、有収率についてはあまり上がっていない。

有収率を上げるのは難しいとは思うが、何か要因があるのか。 

   →マンパワー不足があるのではないかと考えている。技術専門職の職員募集を行っても、

なかなか採用につながっていないのが現状である。 

   ・市営住宅使用料の徴収がうまくいっていないと聞いたことがあるが、実際はどうか。 

   →現在は、法的措置に取り組んだり、徴収員を雇用したりした結果、徴収率は向上してい

る。 

   ・公会計制度の導入はいつから行うのか。 

   →公会計制度については、既に導入しており、平成 26年度決算から財務書類の作成は行

っている。 

   ・琴平の分譲地を売らないと、他の土地を売るのにも支障が出るのではないか。 

（６）その他 

 民間事業者等提案制度の実施について、説明を行った。（事務局） 

９.配布資料 

・令和３年度第１回嘉麻市行政経営推進審議会次第 

・令和３年度行政経営推進審議会スケジュール（案）（資料１） 

・令和２年度行政経営推進審議会意見対応状況調査表（行革分）（資料２－１） 

・令和２年度行政経営推進審議会意見対応状況調査表（外部評価分）（資料２－２） 

・令和２年度審議会答申（資料２－１、２－２ 参考） 

・第３次行政改革実施計画実施状況（資料３） 

・民間事業者等提案制度チラシ 

 


